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Edición papel digital 

El grupo Kassis pretende 
construir millonario 
parque logístico en 
Pudahuel 

La iniciativa, llamada Proyecto Logístico Plus Lo Boza, 
de la Inmobiliaria San Benito considera una inversión 

de casi US$ 100 millones. 

EMILIANO CARRIZO 

Inmobiliaria San Benito, firma ligada 

a la familia Kassis, inició el desarrollo 

de un millonario parque logístico en la 

comuna de Pudahuel, Región Metropo- 

litana. 

La sociedad, que es parte del grupo que 

lidera la empresa Cial Alimentos (ma- 

triz de San Jorge, Winter, La Preferida y 

Los Nogales), ingresó este martes la De- 

claración de Impacto Ambiental (DIA) 
ante el Servicio de Evaluación Ambiental 

(SEA), el proyecto denominado “Parque 

Logístico Urbano Santiago Lo Boza (Plus 

Lo Boza)” o “Proyecto Logístico Plus Lo 

Boza”. 

La iniciativa contempla una inver- 

sión de US$ 94 millones para construir 

110.000 m? de bodegas Clase A en un 

terreno de 21 hectáreas, ubicado en el 

estratégico sector de Lo Boza, al norpo- 

niente de la Región Metropolitana, según 

detalla el gerente de la Inmobiliaria San 

Benito, Sebastián Mardones, a Pulso. 

“Este importante proyecto va en la lí- 

nea de seguir invirtiendo y apostando en 

nuestro país, aportando al crecimiento 

económico”, dijo el ejecutivo. 

Según se detalla en la presentación ante 

el SEIA, el terreno, que se encuentra ad- 

yacente a la planta de Cial Alimentos, 

“representa uno de los últimos grandes 

lotes industriales disponibles en la zona 

y destaca por su ubicación privilegiada, 

con acceso directo a Av. Lo Boza y Amé- 

rico Vespucio, además de beneficiarse 

de las recientes mejoras viales en Ruta 5 

Norte y la extensión de la Línea 3 del Me- 

tro. Su entorno, completamente rodeado 

por otros desarrollos industriales, ofrece 

un plus de seguridad para las operacio- 

nes logísticas”, añadió Mardones. 

“El diseño del PLUS Lo Boza incluye 

cinco naves de almacenamiento con es- 

tructuras de hormigón (18 x 22,5 metros) 

y 12 metros de altura a hombro, equipa- 

das con iluminación 100% LED, amplios 

andenes de carga y estacionamientos 

para distintos tipos de vehículos”, resaltó 

Mardones. 

Además, Inmobiliaria San Benito co- 

mentó que “la construcción se realizará 

por etapas, sincronizada con la demanda 

del mercado”. 

“El desarrollo irá de la mano con los 

contratos de arriendo que se vayan con- 

cretando”, explicó el ejecutivo. 

Ante este contexto, la sociedad aseguró 

que, hasta el momento, “ya se ha detec- 

tado interés por parte de diversas com- 

pañías, especialmente en la modalidad 

built to suit (construcción a medida)”. 

En su página Web, Inmobiliaria San Be- 

nito menciona como clientes destacados 

a Cial Alimentos, Mercado Libre, Buel 

Express, Super 10, Derco, Bice, Soprole, 

Mattel, Hasbro y Evercrips, entre otros. 

De acuerdo con la empresa, se pre- 

vé que las obras de la primera nave, de 

30.000 metros cuadrados, comiencen a 

mediados de 2026, con el objetivo de ini- 

ciar operaciones en el segundo semestre 

de 2027. 

Ante el SEIA, la sociedad también ex- 

plicó que el proyecto comenzará las ac- 

tividades de construcción enfocado pri- 

meramente en la nave norte, para luego 

dar paso a la construcción de la nave 

sur y posteriormente las naves oriente y 

poniente y el Flex Pyme, en una super- 

ficie total de 207.310 metros cuadrados 

(20,7 hectáreas) del cual se considera que 

110.371 m2 construidos son con destino a 

bodegas y oficinas. 

“Con este proyecto, Inmobiliaria San 

Benito busca posicionarse como un actor 

relevante en el mercado de rentas indus- 

triales de bodegas Clase A, un segmento 

que ha mostrado constante crecimien- 

to en la Región Metropolitana debido al 

aumento del comercio electrónico y las 

necesidades en la cadena de suministro”, 

dijo la empresa. 

La vida útil descrita del proyecto es in- 

definida y considera en su etapa de cons- 

trucción la contratación de 100 personas 

y de 50 cuando ya esté operativo, según 

detalla la DIA.Q 

Copsa: “Hay casi US$ 
10.000 millones en 
proyectos adjudicados con 
financiamiento, que no 
han partido” 
La presidenta del gremio de concesionarias, Gloria 
Hutt, explicó que gran parte de la cartera de proyectos 
ya adjudicados “está en ingeniería de detalle, lo que 
justifica que aun no se inicien los trabajos, aunque 
fueron adjudicados en 2020 y 2021+. 

PAULINA ORTEGA 

La nueva presidenta de la Asociación de 

Concesionarios de Obras de Infraestruc- 

tura Pública (Copsa), Gloria Hutt, habló 

este miércoles sobre las trabas a las que 

se enfrentan las alianzas público priva- 

das. La exministra de transportes ase- 

guró que “hay casi US$ 10.000 millones 

en proyectos adjudicados con financia- 

miento, que no han partido”. Esto, en un 

seminario organizado por la Sofofa, en- 

focado en infraestructura. 

“Desde 2020 se han adjudicado 25 

proyectos, por un total de 245,6 millo- 

nes de UF según el presupuesto oficial. 

De ellos, 7 registran avances de obras, 

de diferente magnitud. Un total aproxi- 

mado de 236 millones de UF está aún 

en etapas preliminares, previas al inicio 

de obras. De ello una proporción im- 

portante está en ingeniería de detalle, 

lo que justifica que aun no se inicien los 

trabajos, aunque fueron adjudicados en 

2020 y 2021+, detalló posteriormente a 

Pulso. 

En esta línea, señaló que un “aspecto a 

tener en cuenta es la conveniencia de que 

existan proyectos para ser licitados, con 

nivel de avance en el diseño suficiente 

para comenzar obras en un plazo breve 

posterior a la adjudicación. Lo mismo 

ocurre con las expropiaciones, que ideal- 

mente debiesen ser resueltas en forma 

previa a la licitación”. 

ACELERAR LOS PROCESOS 

Para activar la cartera adjudicada de 

US$10.000 millones -que tiene previsto 

su financiamiento-, “se requiere acelerar 

procesos y acuerdos de diseño, permisos, 

revisiones y ajustes a los contratos. Un 

esfuerzo de ese tipo podría tener impacto 

directo en la reactivación de la econo- 

mía, a través de la ejecución de las obras, 

la contratación de mano de obra y la ac- 

tivación de consumos locales de mate- 

riales y servicios entre los más directos”, 

dijo Hutt. 

Y añadió: “Aparte de esto, hay proyec- 

tos que han comenzado obras 4 o 5 años 

después de la adjudicación. Esos plazos 

debiesen ser revisados y en conjunto con 

la contraparte del MOP y otros ministe- 

rios sectoriales, generar el beneficio de 

transformar la cartera en actividad eco- 

nómica”. 

Durante el semanario de la Sofofa, la 

líder de Copsa apuntó a distintas aristas 

que podrían agilizar los procesos. Por 

ejemplo, “desindividualizar” las decisio- 

nes. 

“Cuando un funcionario del Estado, 

que está expuesto a sumario si se equi- 

voca, tiene la facultad de tomar una de- 

cisión que impacta el cobro o no de una 

multa, se va a ir, por una razón bastante 

lógica, por el lado seguro. Cuando esas 

decisiones son discrecionales y quedan 

en manos de una persona que tiene un 

riesgo, creo que tenemos un problema”, 

planteó. 

La exsecretaria de Estado sostuvo que 

“se necesita trabajar en paralelo en este 

fast track de destrabar lo que hay, por- 

que es un monto muy grande que podría 

gatillar una partida del movimiento eco- 

nómico”. Así, propuso que una comisión 

presidencial en el futuro gobierno active 

los proyectos estancados. 

Además, la líder del gremio aseguró que 

hay “barreras de entrada importantes” 

en lo que respecta al ingreso de nuevos 

operadores al sistema de concesiones. 

“Cuando se empieza a subir tanto el 

monto de las garantías para poder parti- 

cipar en licitaciones, se achica el merca- 

do, se presentan menos ofertas, hay me- 

nos competencia”. 

“¿Por qué se ponen estas barreras? por 

desconfianza (...) en un acuerdo públi- 

co-privado es necesario que haya un acto 

de fe, y que haya medidas objetivas de no 

cumplimiento, no arbitrarias. Eso tam- 

bién nos podría ayudar a despersonalizar 

la exigencia y volver más objetivas las 

mediciones”, afirmó. O
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